

## RECUERDOS DE L PASADO

706213

El historiador y fundador de varias ciudades sureñas, Vicente Pérez Rosales, escribió una hermosa obra que tituló "Recuerdos del Pasado".

Pérez Rosales narra en esa obra, toda la historia de su vida y le dió a su libro tal sabor literario que en la Edición Pública ha servido de guía y tema para conocer hechos y casos que, a no mediar su pluma, hubieran estado siempre ignorados.

Y, en la vida, todos tenemos también: "recuerdos del pasado" y esos recuerdos siempre sugieren que: "todo tiempo pasado fue mejor".

El que escribe estas líneas, se ha sentido conmovido al recordar

al Huanquiue. Puerto Montt. 6. III. 1976. b. 2.

a la querida ciudad de La Unión, que el 15 de febrero de 1976 ha cumplido 153 años de su fundación.

Mis "recuerdos del pasado" para aquella hermosa ciudad, datan de los años 1914 a 1919 en que, siendo muy niño, llegué a La Unión en compañía de mis padres.

Recordar aquellos años; recordar a La Unión de 1915, me causa una nostalgia y a la vez una alegría, porque: "todo tiempo pasado fue mejor".

Como niño se me triculó en el Colegio Unión Social, dirigido con sapiencia y con mucho amor por el que fuera el popular y muy querido sacerdote, don Rafael Azócar y Reyes.

Este párroco, este maestro, este hombre de gran mérito, tuvo siempre su mano derecha en el subdirector de su Colegio, el inolvidable maestro Rosen do Miranda.

En ese planiel fue educada "la flor y nata de la ciudad".

Allí enseñaron los profesores, presbítero Mariano, Luis Toledo Schmidt, Amador Ruiz, Ulises Delgado, Guillermo Yenzen.

El Colegio Unión Social, en verdad, era un gran colegio. En él tan poco estuve en esos años excepto aquello de "la letra con sangre en tra". Los que en ese colegio nos educamos y que por cierto no era nada más que del ciclo primario... casi todos

no necesitamos más para enfrentarnos directamente a la vida.

Los años escolares allí se contaban de: Si laborio, Libro Primero, Libro Segundo y Libro Tercero. En total, el ciclo se componía de cuatro años.

A los del Libro Tercero se les enseñaba desde el álgebra al idioma alemán. Naturalmente ésto, los muchachos sólo lo alcanzábamos a chapurrear y a pesar de ese chapurreo final le poníamos el nombre a la vida.

La Plaza de la Concordia; la querida Iglesia de la ciudad donde domingo a domingo vibraba la inigualable

(PASA A LA PÁGINA 8)

## Recuerdos del pasado [artículo] Maco.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Maco

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1976

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Recuerdos del pasado [artículo] Maco.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

Biblioteca Nacional

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile